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華菁會成立 搭青年交流橋樑
王志民「三大感受」勉勵 詹永新梁愛詩梁振英等見證

四川優惠引港專業機構
省長蔣巨峰：兩地金融業互補性強

經貿訊息責任編輯：劉理建

大批川企醞釀登H股

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）剛在

全國「兩會」通過的「十二五規劃」

綱要，首次確定香港及澳門特區在國

家經濟發展中的重要地位，更為香港

帶來更大的發展空間。逾30名香港各

行業青年精英，為鼓勵青年關心祖

國，確切認識內地經濟發展步伐，貢

獻國家服務香港，特地創辦「香港華

菁會」，以自身獨特優勢發揮精英力

量，為青年搭建交流橋樑，實踐維護

社會繁榮安定的重大使命。中聯辦副

主任王志民以「三大感受」寄語「香

港華菁會」，期望他們帶頭貫徹「一國

兩制」，肩負起「促進民

族和諧」的共同使命。

香港文匯報訊 （記者 涂若奔）四川省政府昨日在本港舉辦「川港金融合作論壇」，吸

引到匯豐、渣打、中銀香港、工銀亞洲等多家重量級銀行參與。四川省省長蔣巨峰表

示，香港具有國際金融中心的優勢地位，而四川省金融市場有巨大的發展空間，兩地金

融業互補性很強，期望在跨境貿易和投資、人民幣結算試點、資本市場、金

融中介和外包服務、金融機構以及金融人才培訓交流等方面加強合作。

以「心繫祖國，服務香港，促進和諧，弘
揚崇道」為宗旨的香港華菁會，昨日在逾百
名嘉賓，包括主禮嘉賓中聯辦副主任王志
民、外交部駐港副特派員詹永新、香港基本
法委員會副主任梁愛詩、特區行政會議召集
人梁振英、中聯辦青年工作部部長韓淑霞、
特區民政事務局副局長許曉暉、教育局常任
秘書長謝凌潔貞等的見證下正式成立。香港
文匯報社長王樹成亦出席觀禮。

頭炮推「神州搵好工」計劃
大會同時在典禮上宣布：鑑於大多數香港

學生對「三業問題」感到憂慮，華菁會宣布
會以「神州搵好工」計劃作為該會成立後的
頭炮活動。
王志民在致辭時分享了「三點感受」：

「成立恰逢其時，服務商業及時」、「貫徹一
國兩制，堅持愛國愛港」、「維護繁榮安
定，促進民族和諧」，祝願華菁會會務昌
隆，在祖國在香港凝聚更多愛國愛港的青年
力量貢獻社會。
他形容，在國家「十二五規劃」的支持

下，現在正是香港青年精英回饋社會，服務

社會的「好時機」，所以華菁會成立是恰逢其
時，而「神州搵好工」計劃更推行及時，
「香港的青年精英了解內地了解香港更有世界
眼界，更掌握香港學生所思所想所求所盼，
針對就業學業創業的問題提供服務產品」。
王志民續說，「貫徹『一國兩制』，堅持

愛國愛港」，「這兩句是老話也是實話，希
望青年們可以帶頭凝聚青年力量」，並期望
青年善用各自的「經驗、專業、成就、資源
和能耐」，深入社群甚至走到校園，與青年
學生真誠分享，維護繁榮安定，促進民族和
諧。

CY勉共同建設「我們的家」
梁振英致辭，讚揚成立華菁會符合「大時

代大城市的需要」，更憶述兒時的家庭點
滴，指自己小時經常被在山東出生的父母責
罵不懂山東話，「父母會想，山東人不講山
東話，將來回家鄉怎麼辦。那時我卻總是
想，香港就是家，還回甚麼家？不過香港這
片美麗可愛的土地，終於還是把他們留住
了」，梁勉勵大家「愛港應該不分先後」，共
同建設「我們的家」。

他又認為，特區政府未來應該推出更多政
策，幫助一群在內地成長、海外留學、香港
發展的人排除障礙，在香港發揮所長。
華菁會榮譽贊助人為王志民及梁振英；名

譽主席包括李寧、郎朗、張怡寧、李一、黎

明、王征、林富強、王貴國、張懿宸、匡耀
及胡野碧；榮譽理事為孫瑋；主席由全國政
協委員、全國青聯常委方方擔任；副主席包
括秦靖、倪木、陳晴、饒桂珠、黃海波、黃
錚、張玥、栗潛心、董�、熊敏及孟明毅。.

香港文匯報訊 （記者 涂若奔）四川省副省長黃小祥昨日透
露，該省去年經濟總量已經超越上海，資本市場發展更創下歷
史最高水平，目前已有A股上市公司83家，香港上市的企業9
家。他預計，該省今年將有近20家企業申報A股上市，另外還
有一大批「有條件、有願望」的企業擬在港上市融資。

經濟總量超越上海
黃小祥昨日於「四川企業在港上市融資合作交流對接會」上

表示，四川省的經濟總量佔西部12省區市的四分之一，去年實
現生產總值1.69萬億元（人民幣，下同），增幅達15.1%，首次
超越上海躍居全國第八位。該省金融業在支持全省經濟快速發
展的同時，自身發展也十分迅速，去年共實現間接融資3,821
億元，直接融資1,011億元。截至去年年底，該省的銀行業機
構數量、總資產、存款餘額均居西部第一、全國第七。證券交
易總額居全國第六位，保險機構和保費收入亦居全國第七位。

對於該省的資本市場前景，黃小祥亦持積極看法，指去年當
地共有11家企業在A股市場首發上市，募集資金148.55億元，7
家上市公司實現再融資68.23億元。目前該省的A股上市公司數
量亦居中西部第一，全國第七。此外，該省還是中西部地區金
融機構種類最齊全、數量最多的省份，各類金融機構和金融業
務均居西部第一，金融輻射能力比之前大為增強。

港迎融資需求機遇
黃小祥並指出，隨 西部大開發、成渝經濟區和藏區發展進

入國家戰略，支持地震災區發展振興等諸多機遇已來臨，相信
巨大的市場需求和發展潛力將為該省的金融業提供更為廣闊的
空間，未來有許多領域和項目需要大量的金融服務，特別是在
融資方面的服務。他邀請香港的金融機構到當地發展，認為兩
地開展更廣泛、更深入的交流與合作，有利於實現優勢互補和
互利共贏。

蔣巨峰昨日在論壇上指出，四川省是全國第二批跨
境貿易人民幣結算試點省份，目前已有853家企業進
入試點出口企業名單，川港兩地應共同推進人民幣結
算試點工作，促進貿易投資便利化。
他稱，歡迎港企使用人民幣直接投資該省的企業和

項目，如今後中國人民銀行放寬限制，允許一般企業
到港發行人民幣債務，希望本港有關機構能予以支
持，爭取令四川企業積極到港發行人債，以及在港進
行人民幣直接投資。

成都拓展西部金融中心
在資本市場和金融中介、外包服務領域，蔣巨峰指

該省正加快打造成都西部金融中心，又是中西部證券
強省，企業上市後備資源多，資本市場發展潛力巨
大，故希望未來有更多的香港金融外包服務企業來到
該省，開展客戶服務、後台服務、資料處理、研發設
計等業務。該省亦會支持本港業者到當地開辦會計、
法律、管理諮詢、中介服務等專業機構，今後會進一

步擴大開放領域，降低准入門檻，簡化審批程序，為
本港業界進入該省提供便利條件。

盼促高端金融人才交流
蔣巨峰並指出，香港是該省繼歐盟、美國之後的

第三大貿易伙伴，也是該省繼東盟之後的第二大境
外投資目的地，香港的商業銀行、保險公司、私募
股權基金等也是該省希望吸引的目標。另外，在人
才培訓和交流方面，他認為香港有良好的培訓和豐
富的經驗，兩地亦可加強合作，開展高端金融人才
的培訓。
截至2010年底，四川省的金融業總資產為3.75萬億

元（人民幣，下同），各項存款餘額3萬多億元，貸款
餘額1.9萬億元，當地企業連續3年從資本市場融資、
證券交易額、保費收入等主要指標均位居中西部第
一。自08年以來，該省引進國內省外投資1.24萬億
元，實際利用外資144億美元，佔改革開放以來的
55%以上。

香港文匯報訊（記者 陳巧顏）

寧波市歸國華僑聯合會朱筠筠
主席日前訪問香港僑界社團聯
會，受到該會副會長李碧 、
黃周娟娟和鄧楊詠曼等熱情接
待，雙方就更好開展兩地僑界
工作交換了意見。

朱筠筠邀訪問寧波
朱筠筠主席表示，當前寧波

僑聯的工作重點是做好新僑的
工作，華僑新一代留學外國時
的所見所聞，使他們有開闊的
眼界，回國後接父母的班，將
在外國學到的先進管理方式、
經營方法用於發展和營運上一
代實業，讓僑商在當地有所作
為。同時，與中西部地區的僑
聯加強聯繫，協助僑商做好招
工，讓僑商企業能正常運作。
朱主席誠邀港僑聯會的首長在
適當時候到寧波參觀考察，以
加強甬港兩地聯繫交流合作。

李碧 周娟娟接待
李碧 感謝朱主席在百忙中

來港訪問該會，並感謝寧波僑
聯關注當地僑商所面臨的困

難，希望在當地政府的協助和僑聯的大
力支持下，當地的僑商能有更好的經營
條件。她續說，香港今年及明年都是選
舉年，香港僑界社團聯會將盡全力做好
工作，支持愛國愛港人士參選，壯大愛
國愛港力量。
參加座談的還有寧波市歸國華僑聯合

會經濟部副部長袁正新，香港僑界社團
聯會常務副秘書長李振德，副秘書長林
秉雄、鄭玉蘭，辦公室高級主任李淵
祥、主任嚴惠瓊等。

唐英年：
川港經貿日益密切

香港文匯報訊 （記

者 涂若奔）香港政務
司司長唐英年昨日於川
港金融合作論壇上表
示，川港進一步加強兩
地經貿往來，有助於香
港服務業開拓四川市
場，並以當地作為進入
西部地區門戶。他又認
為，香港服務業可發揮

獨特作用，促進四川製造業升級轉型，加快當地現
代服務業發展的步伐，「這將是一個互惠共贏的局
面」。
唐英年表示，四川省的經濟有巨大的發展潛力，

去年經濟規模在泛珠三角九個省市區中位列第二，
再加上近年來四川省產業結構不斷優化，預計在未
來一段時間，當地將憑借其雄厚的工業基礎和科研
實力，在製造業方面力求新的突破，而現代服務業
亦將處於起飛階段。他並透露，川港之間的經濟交
往日益密切，2009年兩地貿易總額已達到240億美
元。截至2010年底，香港在川企業共計4,000多家，
為四川最大的境外投資來源地。
財庫局副局長梁鳳儀亦在論壇上指出，川港兩地

應共推跨境人民幣業務和人民幣貿易融資業務，鼓
勵川企利用香港平台向海外投資。她指，目前川企
在本港的上市企業數量、規模佔比均較小，未來有
進一步增長的空間。而本港銀行在四川省亦有設立
分支機構，由於建設大量資金需求，兩地可合作加
強金融產品的創新。

金管局：藉港融資走出去
金管局副總裁彭醒棠在發言時亦透露，目前內地

與境外之間超過7成的人民幣貿易結算是經過香港進
行。他建議，兩地應推動四川的企業利用香港離岸
人民幣結算平台，擴大人民幣在跨境貿易的使用，
以減低跨境貿易中的匯率風險和兌換成本。同時，
有關方面應推動四川的跨境直接投資通過香港的平
台使用人民幣支付和結算，以及推動川企利用香港
的人民幣市場進行融資，尤其是走出去的企業。

■川港金融合作論壇現場。 新華社

■香港政務司司長唐英年

■四川省副省長黃小祥在論壇上發言。

■四川省省長蔣巨峰期望，川港在跨境貿易和投資、人民幣結
算試點、金融中介等五大方面加強合作。
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■香港華菁會在多名主禮嘉賓見證下正式成立。 香港文匯報記者彭子文 攝

■香港華菁會主席方方（中）頒發委任狀予名譽主席。左起胡野碧、匡耀、張懿宸、方
方、黎明、李寧、王征合影。 香港文匯報記者彭子文 攝

■香港僑界社團聯會李碧 副會長、黃
周娟娟副會長、鄧楊詠曼副會長等與寧
波市僑聯朱筠筠主席交換紀念品。


